
 臺北市政府工務局水利工程處 會議紀錄

一、 時間：112年7月22日下午2時

二、 地點：新生建國抽水站總管理中心3F

三、 主持人：吳秋香副處長                     紀錄：王薏婷

四、 出席單位及人員：（詳附件）

五、 討論發言紀要:

(一) 使用者導向議題:

1、 自行車道目前在使用上很好，希望繼續保留。

2、 往大直橋或是圓山中山橋方向的天際線搭配水景，民眾一致

認為是大佳特色之一。

3、 綠地遮蔭太少，夏季白天時間(上午8點到下午4點)因為過熱

無法使用遊戲場、步道等設施，冬季也因為風大太冷民眾使

用意願低；較常去使用綠植多的榮星花園。

4、 季節性花海對部分里民來說面積過小，加上天氣過熱維護不

易，未能發揮其美化空間的效益。

5、 希望藍色公路大佳碼頭的停靠點能重新啟用，規劃成休閒運

輸的一部分，讓里民可以多一個娛樂的選擇。里長提出建議

內湖與大佳船隻對開，解決塞車問題。

6、 對大佳噴泉的看法大多表示空間過大，四周無一棵樹，水舞

表演時間幾乎沒留下印象，有提出公館自來水園區戲水區為

參考案例，建議朝向親子親水方向規畫與改善。

7、 大型戶外活動(電音派對等)配套措施相對完整(噪音管理、垃

圾處理等)，但受眾多為年輕人且須付費，附近居民對此較無

感。

8、 橋下空間被特定團體佔據(貨櫃屋、輕艇等)，形成領域性與

排他性。

(二) 生態導向議題:

「大佳河濱公園水岸再
價值化與大型河濱公園
發展討論」工作坊會議



1、 當時花博建設留下太多硬鋪面，減少硬鋪面，增加綠地。例

如右上角靠河邊有一大塊橢圓形鋪面廣場，不知道用途為

何，僅偶爾舉辦路跑活動時會做為選手集合使用。

2、 八哥、鴿子等外來種鳥類太多，侵略性強(會攻擊其他鳥

類)。八哥及鴿子特別喜歡草地，可增加樹木，吸引大型鳥類

來進行生態制衡。

3、 截彎取直的歷史精神應保留，但現況的截彎取直意象做得太

隱密，且難以理解、親近，希望可以用更清楚的方式展現。

4、 橋下鳥屎過多，餵養行為猖獗，應設法避免。

5、 附近公園已有的設施、機能，就不要重複設置，增加獨特

性。

6、 最近大佳國小出現了很多蝴蝶，多種植誘蝶植物讓他們的生

活圈延伸至大佳河濱公園。可在較隱密的區域種植食草植

物，並於人流較多的區域種植蜜源植物，進而營造蝴蝶喜好

的棲息環境。

7、 螢火蟲主食為螺，需先培育大量的螺，且水質要求高，光害

影響也大，發展可能性較低。

8、 遊戲場附近的章魚雕塑上貼著請勿攀爬的警示，或許是損壞

的緣故，後續是否有辦法避免。

9、 河濱公園除了草地，還希望能新植有遮蔭效果的大樹，提供

多一些乘涼的地方，否則天氣越熱，民眾越不願意去使用。

10、 從基隆河引水導入河濱公園內，類似側河道的概念，增

加親水空間，讓民眾與生態環境更貼近。

11、 過去這裡為鐵皮住家、豬舍鴨舍、私人田地及磚窯廠

等，無生態性可言。希望未來能找回河濱公園應有的生態多

樣性。

12、 夜間照明能傾向只照亮重點區域(必要區域)，或改以感

應式照明，減少對生態環境的干擾。例如特定時段只開啟靠



堤防側之自行車道的照明系統，靠河岸側則保持低光害，留

給生物生活的空間。

13、 河濱景觀搭配對岸的圓山大飯店為大佳河濱公園的獨有

景色，尤其夕陽時特別美，應保留且發揚此美景，並運用景

觀設計手法相輔相成。

(三) 陳怡君議員辦公室張惠霖主任：

兒童遊戲區除了沙坑以外，建議增加遮陽設施，不要讓遊戲區

大面積曝曬於太陽下。

(四) 其他建議事項：

1、 場地遮蔭過少，大面積設施曝曬在陽光底下，民眾希望能綠

植樹木。

2、 基隆河與市民的距離太過遙遠，各種面向的親水設施太少。

3、 對希望噴泉無太多空間連結與情感，不知道如何去靠近使

用。

4、 「藍色公路．綠色走廊」水濱生態公園為概念取代人為干

預，用雙腳身體力行來運動而不是透過設施輔助。

六、 會議結論：

    本次工作坊各與會單位及民眾提出之意見將納入後續規劃設

計參考，本案將視需求舉辦專家學者座談會，歡迎有興趣者可以

踴躍報名參與。

七、 散會：下午4時。 


